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POLÍTICA 
Cabeza. Se debe revisar la ley electoral para que voces ajenas a los partidos políticos puedan ser escuchadas 
sin ser sancionadas, señaló el diputado Rafael Puga Tovar, al hablar sobre la denuncia interpuesta por el 
partido socialdemócrata ante el Instituto Federal Electoral, por el discurso de los sacerdotes que conminan a no 
votar por partidos que fomentan el aborto y la eutanasia, entre otros temas. (MR) 
 
Cabeza. Reitera el PRD que buscará que todas las candidaturas para el proceso electoral se den por acuerdo. 
Tienen hasta el 8 de febrero para que se publique su convocatoria. (MR) 
 
Será a más tardar el próximo 8 de febrero cuando el PRD publique la convocatoria para elegir a sus candidatos 
para los comicios de este año, dio a conocer Pablo González Loyola Pérez presidente de la mesa directiva del 
Consejo Estatal del PRD en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Pablo González Loyola Pérez, ex dirigente del PRD estatal, consideró que la ideología del PRI no 
coincide con la de su partido; sin embargo, si dicho órgano político desea realizar una alianza o una 
candidatura, se analizará su propuesta. (MR) 
 
Cabeza. Independientemente de los signos partidistas los funcionarios públicos deben trabajar por y para los 
ciudadanos, aseguró el secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, en la entrega de certificados 2008 de 
la agenda “Desde lo local”, implementado por el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal. 
(EL) 
 
Entrevista. Arturo Vallejo Casanova, consejero del Instituto Electoral de Querétaro, señala que en los últimos 
dos años el instituto ha observado actos de adelantados y desgaste por parte de algunos aspirantes, que ha 
motivado que el Instituto entre al tema de vigilar y sancionar en un entorno enrarecido, que ojalá no redunde en 
abstencionismo. En Querétaro se ha llegado al 70% de participación y hay cultura cívica, pero invita a que el 
desgaste no afecte la participación en el proceso electoral de este año. El 25 de marzo inicia el proceso, el 26 
comienzan las precampañas y del 18 de mayo al 1 de julio son las campañas. Junto con el Instituto Federal 
Electoral se realiza una reunión para abordar el tema de acceso de los partidos a los medios, que ahora 
corresponde al organismo federal; ya no son spots, sino promocionales y para unos es dar certeza y para otros 
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es una limitación para decidir en qué medio contratar, pero son nuevas reglas que buscan igualdad, 
imparcialidad y equidad. Así, el Instituto Federal Electoral, en acuerdo con el Instituto Electoral de Querétaro 
serán responsables de la contratación, pero el tema de los contenidos editoriales e informativos es diferente; los 
candidatos buscan cada vez más presencia en diferentes programas, la gente quiere escuchar debate y deberá 
tenderse a confrontar las ideas, sin entrar a la diatriba, la injuria y los ataques en la oscuridad. El Instituto 
Electoral de Querétaro tiene debate al interior, pero es algo sano, pues refleja el gran mosaico que es la 
sociedad queretana. Se han preparado todos los pasos y procedimientos; en este momento está la 
convocatoria para consejeros electorales y secretarios técnicos. Se busca que cumplan los requisitos y que no 
haya duda de la integración de los consejos; es muy difícil meter mano al proceso actualmente, pero la idea es 
dar credibilidad. En la página del Instituto está la convocatoria, para los interesados. (MR) 
 

SECCIONES 
Mañana sábado 24 y hasta el 29 de enero, estará abierta la convocatoria para la inscripción de candidatos a 
diputados federales; ya se sabrán los nombres en todos los partidos y se acabaron las especulaciones. En el 
PRD no hay bronca pues no va a ganar ninguna, así es que pueden poner a quien sea, al igual que en los otros 
partidos. En PRI y PAN será de dedazo, no hay otra y seguro habrá bronca. Al PRI le va a servir para mantener 
la unidad: dos para los chuchos y dos para los pepes. Si siguen esa regla, no habrá problema. En el PAN, más 
que para conciliar, servirá para bajar a algunos de la contienda a la gubernatura, pero hay que esperar. Seguro 
habrá heridas que sanar, pero tal vez Lugo en el 1, Armando en el 3 y Lupita en el 4, aunque no es lo que 
quieren. Si salen ellos, es solamente para allanarle el camino a Manuel González Valle y a Francisco 
Domínguez Servién. Otra opción es meter a otros, con el riesgo de perder; el distrito 1 tiene riesgo, ya que 
Nacho Rubio no se ha visto, al igual que la señora diputada federal. El PAN tiene buenos candidatos, pero el 
chiste es que acepten. La opción B es darles luz verde a entrar en la disputa por la gubernatura, lo cual sería 
democráticamente más adecuado y muy interesante. La opción C es que los postulen y acepten. Todo se sabrá 
la próxima semana antes del jueves… Hoy viene la gente del Instituto Federal Electoral a un foro en materia de 
acceso a radio y televisión y reglas de propaganda. Viene Leonardo Valdés Zurita y preside también la 
presidenta del IEQ Cecilia Pérez Cepeda. Hay que preguntar a Valdés Zurita sobre el blindaje, pues Querétaro 
no ha firmado el acuerdo ¿por qué? Zacatecas fue el primero en firmar, en agosto de 2007. La idea es 
comprometerse a que los servidores públicos se manejarán apegados a la ley, con honestidad, con ética, 
imparcialidad y transparencia. Nueve de las entidades que tendrán procesos electorales locales, no han 
firmado; Querétaro es uno de ellos. Araceli Gómez de la FEPADE dijo aquí que la ley electoral vale sombrilla 
(como las de Ricardo Alegre Bojorquez) por tanto hay que preguntar a Valdés Zurita sobre esto. También está 
la discusión de la fiscalización de las cuentas bancarias… La designación es por definición, antidemocrática, es 
una imposición; no me salgan con que deben ser justas; eso se llama dedazo donde sea. Se entiende que 
quieren protegerse, pero es antidemocrático y todos tienen que apechugar… En Pedro Escobedo hace 3 años 
había 52 elementos y hoy tienen 105; tienen 1.8 elementos por habitante, casi la norma internacional. Le 
entregaron armas marca Mendoza, hechas en México y es una de las ametralladoras más picudas que hay. Dijo 
el Alcalde que en Pedro Escobedo no hay delincuencia, que al mes ha sólo 2 ó 3 robos de autos y ya. Ayer, el 
alcalde entregó el camión frigorífico a los tablajeros de Pedro Escobedo, al no haber podido hacer la casa de 
matanza. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Firma el gobernador Francisco Garrido en Bilbao España, un acuerdo con la empresa ITR para la 
implementación de una nueva línea de fabricación turbinas de baja presión para aviones, en la que se invertirán 
5 mil 400 mdp. (MR) 
 
Cabeza. En este año, pese a la situación económica, se incrementará los recursos para obra pública de los tres 
niveles de gobierno. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel Cordero 
Espíritu Santo, señaló que pasarán de los 8 mil millones a los 8 mil 500 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Decrece la asistencia a antros y bares por la situación económica, señaló el presidente de la 
Asociación, Rogelio Garfias Torres, quien destacó que los establecimientos más afectados son los ubicados 
en la zona del centro. (MR) 
 
Cabeza. Setenta antros y bares de Querétaro podrían presentar amparos en contra de la ley antitabaco. De 
acuerdo a la asociación del ramo, esperarán a que sea publicado dicho documento. (MR) 
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Cabeza. Los mexicanos tenemos un  modelo económico caduco, que no responde a las necesidades básicas 
de la sociedad, manifestó Ángel Buendía Tirado, presidente del Colegio Nacional de Economistas. (MR) 
 
Recomendaciones e iniciativas puntuales por parte de queretanos pertenecientes al sector industrial y 
académico, que serán llevadas al senado de la República, fue el resultado del foro “Expresión Querétaro para el 
desarrollo económico”, expresó el senador por Querétaro José Calzada Rovirosa. (EL) 
 
Dentro del foro “Expresión Querétaro, aportaciones para el desarrollo económico”, el presidente del Colegio 
Nacional de Economistas, Ángel Buendía, urgió a reformar la estructura de la economía en México, para poder 
contrarrestar los efectos de la crisis financiera mundial. (EL) 
 
Cabeza. La CANACO en Querétaro está alerta ante las significativas reducciones en las ventas de los 
comercios en el estado, por lo tanto se buscarán alianzas con diversos organismos financieros para impulsar el 
crecimiento, indicó su presidenta Alejandra González Tostado. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Queja. Hay “infinidad” de correos electrónicos con la inquietud por los lugares en las escuelas, por lo que se 
pide a “Moni” en la USEBEQ que se ponga en contacto para clarar las dudas. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Continúan los problemas en Cadereyta por la construcción del Acueducto 2, señaló el subsecretario de 
desarrollo político de la secretaría de gobierno estatal, Jesús Carlos Hernández. Dijo que no se pone en riesgo 
esta obra, aunque está latente la posibilidad de que pueda politizarse el asunto. (MR) 
 
Cabeza. Con la finalidad de agilizar el procedimiento para que los recursos lleguen rápidamente a las 
comunidades, la comisión de asuntos indígenas del congreso, inició pláticas con la comisión nacional de 
pueblos indígenas y con la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (MR) 
 
Cabeza. Hasta menos dos grados centígrados es la más baja que se ha registrado en Querétaro en los últimos 
días, informó el director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo 
Quirarte Pérez. (MR) 
 
Reporte urbano. De la colonia Álamos se quejan de que en prolongación Corregidora desde el cruce con 
Bernardo Quintana hasta el puente de Álamos, es deficiente la recolección de basura. (MR) 
 
Entrevista. Manuel Zedillo director del Instituto Municipal de la Cultura y Enoc Garza de la dirección del 
Instituto de la Cultura, invitaron a un encuentro de Jazz que se llevará acabo del 28 de enero al 1 de febrero en 
la Plazuela Mariano de las Casas, a partir de las 8 de la noche. Se tienen buenas propuestas y vienen grupos 
interesantes. También informaron que realizarán la presentación del libro de Agustín Escobar sobre migración, 
que realizaron en conjunto con la Universidad. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Concluye el municipio de Querétaro la prolongación Pasteur, que va del anillo vial Fray Junípero Serra 
al bulevar Bicentenario. Con esta arteria se pretende que disminuya el aforo vehicular en Pasteur uy mejore el 
acceso a las colonias del sur de la ciudad. (MR) 
 
Cabeza. En el 2008 la secretaría de servicios públicos municipales invirtió más de 48 mdp en la rehabilitación 
de 18 parques y tres vialidades. Para este 2009 se rehabilitarán siete áreas verdes y crecerán los proyectos 
como el de Separa tu basura. (MR) 
 
Cabeza. La administración municipal  inició los trabajos para la instalación de tuberías de gas, como parte del 
proyecto de aprovechamiento de gas, generado por los residuos orgánicos confinados en el relleno sanitario 
municipal. Se estima que de ser aprobado por la ONU, se concluirá este año. (MR) 
 
Cabeza. El centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro ejecutará en este año, 22 mdp en apoyos 
dirigidos al sector agropecuario, como los programas, Una mano por el campo y Proyectos productivos. (MR) 
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Entrevista. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios público, comenta que se trabaja en diversos 
servicios que son como la cara del cuerpo del municipio, muchos de ellos no muy conocidos, como lavar los 
atrios de las iglesias o el programa de heces fecales de los animales. Es erróneo que un ciudadano diga que 
como ya pagó sus impuestos, debe recibir todo; somos corresponsables de tener limpia la ciudad, de que los 
animales no defequen en la calle y otros. En diciembre se autorizó el nuevo reglamento de servicios públicos y 
tiene que ver precisamente con la regulación de las acciones ciudadanas. Considera que a la ciudadanía le da 
orgullo vivir en una ciudad limpia y procura mantenerla así, pero hay gente que no piensa así o incluso los que 
llevan la contra y hacen graffiti, no sacan la basura a tiempo o tiran residuos en la calle. La gente piensa que la 
separación de basura es negocio para el municipio, pero es erróneo pues todo es en beneficio del municipio. 
Además, en última instancia si fuera negocio, los recursos se aplicarían en beneficio de la sociedad. 
Actualmente, 197 colonias están en el programa de separación de basura y el próximo mes se agregan diez 
más, con lo que se llega casi al 50%. La zona 1 de aseo es lo que está en el centro y todas las colonias están 
en el programa y sólo se pide separar entre lo seco y lo putrescible, los martes y viernes. De los proyectos 
importantes este año, está el mega parque Bicentenario que estará antes de semana santa. Este proyecto tiene 
innovaciones, como un riego por computadora, el primero en su tipo en México. Se trabaja también en parques 
en otras colonias de la ciudad, como Juriquilla, Lomas de Casa blanca y otras. En aseo, le tendencia es 
modificar la manera de operar, para que la separación sea la base. Se continuará con el programa de las pilas y 
se recolectaron en el 2008, 105 mil pilas que se fueron a un confinamiento especial; hay 30 contenedores en la 
actualidad. Está también el proyecto de la planta tratadora de agua para el rastro. (MR) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce secretario de servicios públicos municipales, comentó que el tema de 
la basura es prioritario para el municipio y de tal manera se busca que los residuos sólidos urbanos sean lo 
mejor manejados, como se ha vendo haciendo, así como se mejore día a día. La limpieza en la ciudad es 
reconocida en el estado, en el país e internacionalmente. Todas las ciudades del mundo son limpiadas, sin 
embargo la ciudadanía en Querétaro es muy comprometida con la limpieza y está muy contenta de vivir en una 
ciudad limpia. Han propuesto al cabildo que se autorizara un nuevo reglamento de la secretaría, en el cual 
trabajaron todo el año pasado. La esencia principal del nuevo reglamento es mejorar nuestro bien vivir. Este 
documento contempla multas por sacar la basura fuera de horarios, no cumplir con el programa de separación, 
talar un árbol sin los permisos correspondientes, entre otras. Esto no se ve como sancionar por sancionar, es 
más bien poner los lineamientos de la corresponsabilidad ciudadana para el bien vivir. Junto con autorización 
de este reglamento, se autorizó un cambio de estructura en la secretaría, que le otorga la capacidad de 
inspección, por lo que a través de este departamento se podrá ver quiénes están faltando al reglamento. El 
lunes pasado empezó a trabajar este departamento de inspección. Actualmente cuentan con un folleto de 
especies de árbol que son ideales para ser plantadas en ciertas zonas y de las que no, porque en muchas 
ocasiones se plantan árboles en diversos lugares, pero sin saber cuáles son los ideales. Todos los días hacen 
donaciones de árboles para colocar en vía pública. Para quitar cualquier árbol se tiene que solicitar un permiso 
a servicios públicos municipales, ya que el árbol nos ayuda en nuestro medio ambiente, de tal manera que cada 
vez que se quita un árbol, se tiene que reponer con otro. Todas las áreas verdes nuevas que se desarrollan 
implican mayor mantenimiento, mayor atención y más costo. Sobre el árbol de Corregidora y Universidad, dijo 
que la especie de ese árbol vive 100 años en un ambiente campestre, sin embargo en un ambiente urbano los 
árboles viven de un 15 a un 20% menos. De acuerdo a todos los estudios que han hecho se ha visto que el 
árbol tiene 80 años, por lo que está llegando a un ciclo final de vida. No estamos matando al árbol y la autoridad 
está haciendo su papel para tratar de darle la mayor atención posible. Agregó que en el municipio hay miles de 
árboles centenarios, que afortunadamente no tienen ese problema. Por otro lado dijo que cualquier reporte 
sobre la basura o algún otro problema con los servicios públicos se pueden hacer al 070. (EL) 
 
El municipio de Querétaro destina al año 2 mdp para borrar graffiti de edificios públicos, informó Juan Alberto 
González Arce. Dijo que las delegaciones más afectadas son Félix Osores, Felipe Carrillo Puerto y Epigmenio 
González. (MR)  
 
Cabeza. La dirección de desarrollo agropecuario en el municipio de El Marqués, dio a conocer que buscará que 
le sean otorgados más recursos para el programa de subsidios, en el cual se ha logrado ejercer 24 mdp. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en Corregidora, dio a conocer que la clínica de Santa Bárbara se 
convertirá en Hospital. Para ello el cabildo aprobó 2,5 mdp para iniciar los trabajos de remodelación. (MR) 
 
Cabeza. En el Instituto de la cultura de Corregidora se lanzará la próxima semana la convocatoria para el 
concurso Carta a mis padres, que tiene como objetivo unificar a la familia. (MR) 
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LABORAL 
Cabeza. El 2 de febrero próximo arranca de manera oficial el acuerdo estatal de apoyo a los desempleados 
queretanos en las instalaciones de la biblioteca central Manuel Gómez Morin, así lo dio a conocer el director del 
servicio nacional del empleo en Querétaro Alejandro Sánchez Salinas. (EL) 
 
Cabeza. Gracias a que empresarios de distintas ramas productivas han solicitados trabajadores, en el servicio 
nacional de empleo se están ofertando 750 plazas, dio a conocer su director, Alejandro Sánchez Salinas. 
(MR) 
 
Pueden ser 30 queretanos los primeros que se vayan a trabajar a Canadá como parte del programa piloto de 
movilidad laboral México-Canadá, así lo dio a conocer el director del servicio nacional del empleo en Querétaro 
Alejandro Sánchez Salinas. (EL) 
 
Con 90 puntos en el estado, el ICATEQ capacita para el trabajo actualmente a más de 5 mil 600 alumnos de 
500 comunidades del estadio, dio a conocer su director general Juan Javier Ugalde Hernández. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves se firmó un convenio entre el sistema nacional de empleo en el Estado y el Instituto de 
Capacitación para el Trabajo, ICATEQ, con el fin de capacitar a 30 trabajadores de nivel técnico, para que se 
integren al programa de movilidad laboral a Canadá. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo a la coordinación de movilidad laboral del servicio nacional de empleo,  el programa para 
llevar trabajadores del sector agrícola a Canadá, ha permitido que en los últimos diez años, cada entidad de la 
República envíe hasta 500 trabajadores cada año. (MR) 
 
Cabeza. En los dos centros de ICATEQ en el Estado, se tienen 5 mil 600 alumnos a los cuales se ofrece 23 
modalidades de capacitación, entre ellos en el ramo del sector turismo y de servicios, dio a conocer el Instituto. 
(MR) 
 
Como zafarrancho culminó la audiencia de los sindicatos pertenecientes al municipio de San Juan del Río, el 
cual arrojó dos personas lesionadas, además de que una turba presuntamente sacó a relucir armas blancas y 
utilizaron gas lacrimógeno, todo esto con el consentimiento del alcalde de esta demarcación Jorge Rivadeneira 
Díaz, indicó el líder de uno de los bandos sindicales Gregorio López González. (EL) 
 
Cabeza. Zafarrancho en el Tribunal de conciliación y arbitraje, entre los sindicatos de trabajadores del municipio 
de San Juan del Río. La lidereza Mónica Olguín acusó al también dirigente Gregorio López, de acudir a la 
diligencia programada para este jueves, acompañado de gente armada y de lanzar gases lacrimógenos. (MR) 
 
Cabeza. Sobre estos hechos, la Secretaría de Seguridad Pública capitalina informó que puso a disposición  de 
la agencia 1 del Ministerio público, a Carmelo Acevedo Hernández y a Valente Vázquez Hernández por el 
delito de lesiones en agravio de Alejandro Gutiérrez. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Fue designado el teniente retirado Jesús María Atién  Espinosa, como mando principal en la PFP en 
la entidad. Fue jefe de la policía municipal de Zamora Michoacán. (MR) 
 
Cabeza. Continúa pendiente la implementación del Observatorio ciudadano, reconoció el secretario de gobierno 
Alfredo Botello Montes, quien dijo que este organismo puede constituirse sin la participación del gobierno 
estatal. (MR) 
 
Entrevista. Leopoldo Ángeles Manríquez, autor del libro “Breves historias de justicia y cuentos de abogados”, 
comentó que el texto es el rescate de algunas vivencias personales reducidas a breves historias, así como 
diferentes anécdotas de abogados. Señaló que cada día tenemos un poder judicial más eficaz, ciertamente 
están rebasados de trabajo, no obstante algunos jueces llevan al día sus acuerdos, lo que le permite ver 
temprano sus acuerdos y posteriormente tiene tiempo para escribir. Es una edición de la Facultad de Derecho 
de la UAQ y se presentará hoy a las 6 de la tarde en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez. Agregó que lleva 5 
libros escritos. El libro se puede adquirir en la librería de la Universidad. (EL) 
 


